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Protokoll Nr. 02/22

Ortsbeiratssitzung Stadtteil Quentel
Dorfgemeinschaftshaus Quentel, 24.03.2022 

19:30 - 21:35 Uhr

TOP Themen

Brgmstr. M. Heußner, Mirko Knappe (Stadtverordneter), Otto Berger, 
Gerhard Hesse, Torsten Kraß, Sandra und Harald Sennhenn

F. Blumenstein, S. Hildebrandt, P. Küllmer, G. Rauschenberg, J. Winter

Bürgerinitiative BI

800-Jahr-Feier

Grillhütte

Grünflächen

Friedhof

Begrüßung

Feststellung der Beschlussfähigkeit

Bericht des Ortsvorstehers

Arbeitskreise

Homepage

Sanierung der L 3228

Felix Blumenstein stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.

In der Hoffnung, dass nach der Landtagswahl im Herbst 2023 der Beschluss 
gefasst wird, dass die Kosten für den Straßenbau nicht mehr anteilig auf die 
Anwohner umgelegt werden, sind die Vergabe der weiteren Planungs- und Aus-
führungsleistungen für die beiden Baumaßnahmen von der Stadtverordneten-
versammlung blockiert worden.

Peter Küllmer verliest das Protokoll Nr. 01/22 der Ortsbeiratssitzung vom 
13. Januar 2022.

Bürger haben das Wort

Verschiedenes

Kanal- und Straßenbauarbeiten in der Borngasse und der Langenbachstraße

Der Ortsvorsteher eröffnet um 19:30 Uhr die 2. Ortsbeiratssitzung im Jahr 2022 
und begrüßt neben Herrn Bürgermeister Heußner, den Stadtverordneten Mirko 
Knappe, die Mitglieder des Ortsbeirates und 5 Quenteler Einwohner.
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Zuständiger 
Fachbereich

TOP Themen

Fortsetzung 3.2.1

3.2.2

3.3

3.4

3.5

3.6

3.7

Zuschuss der Stadt für Dorffeste o. ä.
Die Stadt beteiligt sich an den Kosten der Adventsnachmittage oder vergleich-
barer Darbietungen mit 200,- €/Jahr.
Die Zuschüsse für die, aufgrund der Corona-Pandemie, abgesagten Veranstal-
tungen der Jahre 2020 und 2021 stehen lt. Bürgermeister Heußner weiterhin 
bereit und können vom Ortsvorsteher abgerufen werden.

Rohrbegleitheizung im Keller des Dorfgemeinschaftshauses

Malerarbeiten in der Friedhofshalle
Der Bürgermeister erläutert, dass die Materialkosten für die Malerarbeiten im 
Inneren der Friedhofshalle von der Stadtverwaltung erstattet werden, sobald der 
Friedhofsausschuss eine entsprechende Rechnung einreicht.

Für die 800-Jahr-Feier wird eine Veranstaltungsbühne benötigt, die vor dem 
Dorfgemeinschaftshaus aufgebaut werden soll. Nach Auskunft des Bürger-
meisters ist die Stadt nicht im Besitz einer Mobilbühne, die für solche Zwecke 
genutzt werden könnte.

WLAN-Hotspot

Am 7. März erhält der Ortsvorsteher zum Tagesordnungspunkt 5.2 des Protokolls 
Nr. 01/22 folgende Stellungnahme des Fachbereichs 4 - Ordnung, Wohnen und 
Umwelt:
Laut Beschluss der Stadtverordnetenversammlung AN-13/2021 (3) werden 
Planung und Durchführung beitragspflichtiger Straßenbaumaßnahmen für die 
Dauer der Beratung der "Arbeitsgruppe Haushalt" ausgesetzt. Ebenso sollte bei 
den o. a. Maßnahmen mit den Mitteln für Wasserversorgungs- und Abwasser-
anlagen verfahren werden. 
Weiterhin wird der Stadtverordnetenvorsteher beauftragt, eine „Arbeitsgruppe 
Straßenausbau“ bestehend aus je einem Mitglied jeder Fraktion, dem Stadtver-
ordnetenvorsteher, dem Bürgermeister und Mitarbeitern aus dem Fachbereich 4 
einzurichten. 
Aufgabe der Arbeitsgruppe, die ihre Arbeit im Mai 2022 aufnehmen soll, wird es 
sein, bis spätestens Ende Januar 2024 eine einvernehmliche Lösung zu ent-
wickeln, wie Hessisch Lichtenau mit der Frage des beitragspflichtigen Straßen-
ausbaus umgehen wird.

Im Rahmen der Anmeldung von Finanzmitteln könnte der Ortsbeirat im Sommer 
2022 für den Haushalt 2023 Gelder beantragen und so dieses Projekt erneut 
anschieben.

Der Heizkörper im Keller des Dorfgemeinschaftshauses, der ursächlich für die 
dortige Schimmelbildung verantwortlich war (siehe Protokoll Nr. 04/21, Pkt. 3.5.2) 
ist demontiert worden.
Bürgermeister Heußner erklärt, dass im Laufe des Jahres die elektrische Anlage 
des kompletten Gebäudes überprüft werden wird und im Anschluss daran die 
im Keller verlaufenden Frischwasserleitungen durch Einbau einer Rohrbegleit-
heizung vor Frosteinwirkung geschützt werden.

Veranstaltungsbühne für 800-Jahr-Feier

Die Verstärkerantenne für den WLAN-Hotspot am Dorfgemeinschaftshaus ist 
inzwischen angeschlossen worden.
Nach Aussage des Ortsvorstehers kommt jedoch nach wie vor keine stabile 
Verbindung zustande.
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Zuständiger 
Fachbereich

TOP Themen

3.8

3.9

3.10

3.11

3.12

3.13

3.14

3.15

4. Sanierung der L 3228

Die Ortsbeiratsmitglieder F. Blumenstein, St. Hildebrandt, P. Küllmer und J. 
Winter treffen sich am Samstag, dem 26. März, um 15:00 Uhr, um die beiden 
Bänke an der Linde aufzustellen.

Reinigen Dorfplatz
Felix Blumenstein und André Engelhardt haben Moos und Unkraut auf dem 
Dorfplatz im Kreuzungsbereich Quellentalstraße / Borngasse entfernt. In einem 
zweiten Arbeitseinsatz soll noch eine Feinreinigung folgen. Im Anschluss daran 
werden die Blumenkübel vom Landfrauenverein bepflanzt.

Kauf einer landwirtschaftlichen Immobilie
Der Ortsvorsteher hat einen Anruf erhalten, in dessen Verlauf er gefragt wurde, 
ob im Ort ein landwirtschaftliches Anwesen zum Verkauf stehe. Er wird die Ge-
bäude Quellentalstraße 57 und 69 (ehemals Köbberling und Oeste) benennen, 
mit deren Eigentümern der Interessent anschließend Kontakt aufnehmen kann.

Im Rahmen der täglichen Nachrichtensendung 'Hessenschau' wird jeden Don-
nerstag ein hessisches Dorf mit max. 2.000 Einwohnern ausgelost und in der 
darauffolgenden Samstagsendung in einem Filmbeitrag vorgestellt. 
Der Ortsvorsteher regt an, dass ein Arbeitskreis einen groben Ablaufplan erstellt, 
nach dem das Fernsehteam verschiedene Stationen im Ort anläuft.

Entnahme von Wasser aus öffentlichen Gewässern
Ortsvorsteher Blumenstein berichtet, dass er die Flyer vom Hessischen Ministe-
rium für Umwelt, Energie, Landwirtschaft und Verbraucherschutz von der Stadt-
verwaltung erhalten habe. (Siehe Berichtswesen Ortsbeiräte, Fachbereich 4, vom 
23.06.2021)

Am 17. September / 24. September 2022 (Ausweichtermin) wird wieder ein Frei-
willigentag im Werra-Meißner-Kreis stattfinden.
Felix Blumenstein wird die Teilnahme Quentels anmelden.

Arbeitseinsätze
Bei den im alten Feuerwehr-Gerätehaus stehenden Bänken müssen die begon-
nenen Malerarbeiten abgeschlossen und die Holzlatten wieder an die Stahlrohr-
konstruktion angeschraubt werden. Darüber hinaus sind noch verschiedene 
Arbeiten im Zusammenhang mit der Fertigstellung des Platzes neben dem Dorf-
gemeinschaftshaus erforderlich. Der Ortsvorsteher wird zu mehreren Arbeitsein-
sätzen einladen und hofft auf eine zahlreiche Teilnahme der Einwohner.

Landwirtschaftlicher Anhänger
Felix Blumenstein ist von Anliegern darauf hingewiesen worden, dass in Höhe 
des Hauses Borngasse 15 ein landwirtschaftlicher Anhänger abgestellt ist, der 
mit Pferdemist beladen ist und zum Teil in den öffentlichen Verkehrsraum hinein-
ragt.
Der Ortsvorsteher wird in einer gesonderten Mail das Ordnungsamt über den 
Gefahrenpunkt in Kenntnis zu setzen.

Das "Dolle Dorf"

Freiwilligentag 2022

Nach Auskunft von HessenMobil wird die Landesstraße L3228 zwischen Quentel 
und Fürstenhagen im Sommer saniert.

Bank an der Linde

Seite 3 Protokoll       .



Zuständiger 
Fachbereich

TOP Themen

Fortsetzung 4

5.
5.1 Homepage

5.2 Bürgerinitiative BI

5.3 Friedhof

5.4 800-Jahr-Feier

5.5 Grillhütte

6.
6.1

7. Verschiedenes
7.1 Verkehrsschilder im Kreisel

7.2 Schuppen auf einem Grundstück von HessenForst

8. Bürger haben das Wort
8.1 Verschmutzte Wege am Ortsrand

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt kein Beitrag vor.

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt kein Beitrag vor.

Über einen Zeitraum von mehreren Wochen wird die Straße für den Verkehr 
komplett gesperrt. Die Umleitung erfolgt über Söhrewald.
Bei einem Ortstermin mit Vertretern der Straßenbauverwaltung, der Stadt Hes-
sisch Lichtenau und des Ortsbeirates wurde eine Streckenführung durch die 
Struth festgelegt, die ausschließlich von Rettungsdiensten und den Schulbussen 
(muss noch abschließend geklärt werden) genutzt werden darf.

Die Verkehrszeichen im Kreisel an der Einmündung der Schönlindener Straße in 
die Quellentalstraße sind verschwunden.
Der Ortsbeirat bittet den Sachverhalt zu prüfen und die Schilder gegebenenfalls 
wieder zu montieren.

Auf dem Grundstück von HessenForst zwischen dem ehemaligen Forsthaus und 
der Forstwiese (siehe Anlage 2) steht ein einsturzgefährdeter Schuppen. Der 
Bereich ist von einem maroden Staketenzaun eingefasst. Der Ortsvorsteher 
befürchtet, dass spielende Kinder durch herabstürzende Dachziegeln o. ä. ver-
letzt werden könnten und bittet den Eigentümer auf die Gefahrenlage hinzu-
weisen.

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt kein Beitrag vor.

Grünflächen
Zweiter Minijobber
Nach der Absage von Peter Böttner hat sich Pascal Griesel bereit erklärt neben 
André Engelhardt die öffentlichen Grünflächen zu pflegen.

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt kein Beitrag vor.

Harald Sennhenn weist darauf hin, dass die Schönlindener Straße vom o. g. 
Kreisel bis in die Feldgemarkung "Scholingefeld" infolge der letzten Stürme durch 
Windbruch eingeengt und verschmutzt ist.
Ebenso sei der Weg zwischen der Borngasse und der Grillhütte nach dem Rück-

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt kein Beitrag vor.

Arbeitskreise
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Zuständiger 
Fachbereich

TOP Themen

Fortsetzung 8.1

Protokollbegutachter:

Anlagen:    - Prioritätenliste, Stand 24.03.2022 (1 Seite)
- Planausschnitt Flurkarte (1 Seite)

schnitt der dortigen Gehölze und anschließendem Mulchen des Schnittgutes 
durch die Firma Harras Land- und Forstservice verunreinigt.
Da es sich in beiden Fällen um asphaltierte Feldwege in Ortsrandlage handelt, 
werden diese häufig von gehbehinderten Senioren und anderen Spaziergängern 
genutzt. Der Ortsbeirat bittet die Wege daher zeitnah mit einer Kehrmaschine zu 
reinigen.

J. Winter

Sitzungsende:  21:35 Uhr

F. Blumenstein P. Küllmer

(Ortsvorsteher) (Schriftführer)

G. Rauschenberg
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                         P r i o r i t ä t e n l i s t e
Stand:  24.03.2022

Zu erledigen
bis / durch

1. Straßensanierung 'Pfarrsteg'
P

ro
to

ko
ll

 N
r.

 0
3/

21 Der Oberbelag der Straße 'Pfarrsteg' ist, besonders im Bereich der Häuser Nr. 
6-11, schadhaft. Zahlreiche Reparaturen von Frostaufbrüchen, Schlaglöchern 
und Risse zeugen von dem desolaten Zustand.
Der Ortsbeirat wünscht eine Oberflächensanierung dieses Abschnitts in einem 
Dünnschichtverfahren in Kaltbauweise, bei dem den Anliegern keine Straßen-
beiträge in Rechnung gestellt werden.
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  Protokoll 02/22, Punkt 7.2 Grundstück von HessenForst   .

Ehemaliges 
Forsthaus

Forstwiese
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